

## EL DESEMBARCO DE LOS TREINTA Y TRES



Nos encontramos en 1825.  
La Banda Oriental, ocupada por las tropas portuguesas y brasileñas, se ha transformado en la Provincia Cisplatina.

¿Qué es de la vida de los Orientales en este momento?

José Gervasio Artigas ya ha viajado al norte, dando comienzo a su largo exilio en Paraguay.



Algunos se han declarado a favor de la presencia brasileña. Tal vez esperando el momento adecuado para levantarse contra quienes se encontraban en nuestro territorio.



Surgen grupos que empiezan a organizarse.



: Pero pronto son detectados y quedan en desventaja, por lo que no les queda más que exiliarse en Buenos Aires.



Allí, unen su destino a Juan Antonio Lavalleja quien lideraba un ejército de emigrados orientales, Lavalleja nombra a Oribe como su segundo jefe al mando.



La Cruzada Libertadora contó con el apoyo de algunos ganaderos y saladeristas de la provincia de Buenos Aires, que se sentían amenazados con la presencia brasileña.



El mismo Juan Manuel de Rosas había hecho a los exiliados orientales una importante contribución.



No todos los 33 Orientales son efectivamente orientales. Argentinos, paraguayos e incluso Joaquín Artigas, nacido en Mozambique, se cuentan entre ellos.



Juan Acosta, Tiburcio Gómez, Manuel Lavalleja -hermano de Juan Antonio- Juan y Andrés Spikerman y Pablo Zufriategui son algunos de estos valientes.



Esta es nuestra bandera, con los colores tradicionalmente usados desde los tiempos de Artigas, no sólo en la Provincia Oriental sino también en otras de la región rioplatense.



Y allá vamos...



